
昨日，市民薛女士来电反映，纬五路
胸科医院到东明路中间 400 米路段，人
行道和非机动车道上摆了几十个小吃
摊，从早6点卖到晚8点，行人、电动车的
路都被占完。

昨日上午 10点，纬五路胸科医院西
侧，人行道上密布着几十个卖盒饭、凉
皮的小吃摊，一排排桌椅板凳摆在摊位
旁边，俨然成了小吃一条街。

十几米宽的人行道和非机动车道全

部被摊贩占据，行人、自行车、电动车冒着
生命危险与机动车争道，道路拥挤不堪。

10点半左右，一辆写有“金水城管”
的巡逻车来到胸科医院门前执法。车上
4 名城管队员两人执摄像机拍摄现场，
另两名城管人员上前疏通道路。

占道商贩大多敷衍性地把摊位向后
退几十厘米。11 点 20 分，城管队员离
去，占道摊贩又往前挪恢复“营业”，数量
还有所增多。
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前进路路边生意好，17个流动摊贩撵不走
姚砦路刚清通了，纬五路又冒出“小吃一条街”

占道经营的“游击队”，大伙说说咋管
市民支招：提高次干道管理标准，发动正规商户“联防联治”

城管与占道
摊贩是近日热点
话题，持续整治
的前进路伊河路
早市，也面临着
流动摊贩治理难
题，长期与几十
个流动摊贩的拉
锯战也使城管队
员们疲惫不堪。
而在纬五路胸科
医院西侧，几十
个占道小吃摊也
是天天打游击。
占道经营该咋管
才有效？有市民
支了几招。
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现场一
前进路与伊河路交叉口

隔离桩挡了大车，挡不住小车

“设置隔离桩，主要是为了防止开大车卖
菜的流动商贩和进城瓜车。”昨日，中原区执法
局绿东中队中队长赵可介绍，执法中队和办事
处人力有限，长期整治后，和流动摊贩的拉锯
战使得城管队员们疲惫不堪。

为防止占道摊贩回流，保持前期整治效
果，上周，这 19根铁制隔离桩正式“上岗”。这
19根铁制隔离桩高度在半米左右，两根隔离桩
之间仅有距离1米，大车在此占道绝无可能。

“设置有一周时间了，效果很明显，路口占道
的摊贩少了，队员们也不用长时间在此蹲守。”

可二砂社区居民李女士说：“人行道上栽
几个铁桩子，总觉得不太好看，小三轮还能开
进去，不能彻底解决问题。”

17个流动摊贩和城管打游击

郑州晚报记者曾对前进路早市156位商户
进行问卷调查，早上 7点 30分后，大部分摊贩
都各自回到固定摊位、市场或城郊家中，不存
在占道经营需求。

只有17个摊位属流动占道经营，即城管队
员口中的菜贩“游击队”，他们是城市管理占道
经营的难点和“病根”。

“他们人数不多，但影响了整个市场的正
常秩序，这些人有丰富的流动卖菜经验，通常
在双河市场、前进路早市这样几个办事处交叉
管辖区域活动，和城管队员打游击。”

城管治理占道摊贩，目前的手段主要还是
劝诫。“水果、蔬菜拉不走，机动车扣不了。城
管能暂扣的只有经营工具，这对占道商贩很难
形成有效打击，管理难度很大。”赵可说。

绿东村办事处曾想设疏导点，由于部分居
民反对未能施行。周边几个大型菜市场，由于
经营情况不尽如人意，不能吸引占道商贩前去

“落户”，商贩还是觉得“在路边卖菜生意好”。

>>>市民支招

次干道向主干道看
齐，严禁占道经营

热心公益的市民苏先生说，虽说占
道经营几乎成了城市发展的“顽症”，但
也并非无药可治。你到中原路、花园
路、金水路看看，那么宽的路，一个占道
摊贩的影子都没有，说明郑州的城管是
有能力把占道经营管理好的。

据了解，郑州市城管局对占道摊
贩采取的是“主干道严禁，次干道严
控，背街小巷规范”的管理原则，而在
目前交通拥堵的大环境下，对纬五路
这样重要次干道的管理标准是不是也
做相应的提高，向主干道管理标准看
齐，改“严控”为“严禁”，城市管理也跟
上城市发展的步伐，才能保证大家有
一个畅通的出行环境。

发动正规商户“联防联治”

交警三大队老警官李正夫十几年
前在二七广场周边工作，治理占道摊
贩他有一个“秘方”。

“可以发动正规商户，结合现在社
区的网格化管理,成立‘街委会’,每7家
商户为一组,实行门前三包,让商户协助
办事处和城管清理门前卫生和占道摊
贩等。城管、交警、办事处作为街委会
组成单位,每周对‘市民城管’的工作进
行评比,好的商户小组挂红旗,差的挂黑
旗,调动商户的积极性。当时西太康路
就是用这个方法治理占道摊贩的。”

李正夫说，这种方法特别适用路
边商铺密集的街道，没有死角和盲区，
效果有保证。

纬五路冒出“小吃一条街”

纬五路胸科医院西侧十几米宽人行道被摊贩侵占

19根隔离桩隔出一块“特区”

纬五路胸科医院附近为何成了“马
路市场”？

“这些卖小吃的以前都是在姚砦路
上摆摊，主要是做胸科医院、肿瘤医院病

人的生意，因为影响交通，去年年底办事
处把他们集中清理了，那么多摊贩没地
方去，就到纬五路医院门口摆摊了。”胸
科医院工作人员说。


